

■ **Schwerpunkt** Main topic • Review articles

Dermatologie für Internisten

Dermatology for internists

Redaktion: P.H. Itin • U.R. Hengge • M. Battegay

135 Die Haut, ein interdisziplinäres Organ

The skin an interdisciplinary organ
Peter H. Itin • Ulrich R. Hengge • Manuel Battegay

137 Hautveränderungen bei internistischen Krankheiten

Skin signs of systemic diseases
St. Lautenschlager

150 Haut- und Schleimhautinfektionen bei Immunsuppression

Mucocutaneous infections in immunosuppression
P.H. Itin • M. Battegay

160 Wichtige virale und bakterielle Infektionen der Haut und Schleimhäute

Important viral and bacterial infections of the skin and mucous membrane
A. Marini • U.R. Hengge

171 Unerwünschte Arzneimittelreaktionen an der Haut. Zwischen trivial und fatal

Adverse drug reactions and the skin – from trivial to fire signal
K. Scherer • A. Bircher

179 Hautmetastasen bei viszeralem Malignomen. Eine epidemiologische Studie

Cutaneous metastases from malignancies which do not originate from the skin. An epidemiological study
P. Itin • S. Tomaschett



Hauttumoren treten gerade nach Nierentransplantationen gehäuft auf ► Seite 150

■ **Kasuistiken** Case reports

225 52-jähriger Patient mit schwerer Herzinsuffizienz bei multiplem Myelom

52 year-old patient with severe heart failure due to multiple myeloma
C. Morbach • M. Breunig • F. Weidemann • M. Topp • C. Ritter • P. Schneider • H. Einsele • S. Störk • C.E. Angermann

230 Seltene Ursache einer hämorrhagischen Diathese. Diagnostik und perioperatives Management bei hereditärer Dysfibrinogenämie

A rare coagulation disorder. Diagnostics and management in cases of hereditary dysfibrinogenemia
J. Radke • M. Teich • M. Meyer • S. Kirschner • J. Neidel • G. Ehninger • G. Siegert • U. Platzbecker

■ **Arzneimitteltherapie** Drug therapy

235 Antidepressive Pharmakotherapie. Bei leichter und schwerer Erkrankung, bei jung und alt

Antidepressive pharmacotherapy. In slight and severe disease, young and old
T.C. Baghai • H.P. Volz • H.J. Möller

■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education

- 187 Infektionen in der Hämatologie und Onkologie. Epidemiologie – Diagnostik – risikoadaptierte Therapie – Prävention**
Infections in hematology and oncology · Epidemiology – diagnosis – risk-adapted antimicrobial treatment – prevention
G. Maschmeyer · M. Sandherr
- 200 CME-Fragebogen**
Questionnaire



■ Klinische Studien Clinical studies

- 244 Optimale Therapiestrategie beim Diabetes mellitus Typ 2**
Optimal therapeutic strategy in type 2 diabetes mellitus
W.A. Scherbaum · S. Nitschmann

■ Mitteilungen Notification

- 203 Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten (BDI)**
Notifications of the Professional Association of German Internists
- 215 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM)**
Notifications of the German Society for Internal Medicine

■ Verschiedenes Miscellaneous

- 257 Termine** Forthcoming meetings
- 260 Vorschau** Preview
- 260 Impressum** Imprint

Titelbild: Mathias Ernert, Universitäts-Hautklinik Heidelberg

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Internist ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Inneren Medizin. Die Zeitschrift richtet sich an niedergelassene und in der Klinik tätige Internisten sowie an internistisch besonders interessierte Praktiker und Allgemeinmediziner. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Internist is an internationally respected journal dealing with all aspects of internal medicine. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of internists working in practical or clinical environments as well as of general practitioners who are particularly interested in internal medicine. The focus is on the topics of prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Internist* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus